

Ein Teil ist geschafft



Von **Nina Witwicki**

Sa, 18. Juli 2020

Lörrach

Am 31. Juli wird der erste Bauabschnitt der neuen L138 zwischen Hauingen und Steinen eröffnet.



Der neu angelegte Kreisverkehr an der Landstraße 138 Foto: Landratsamt Lörrach, FB Vermessung & Geoinformation

. Bauarbeiten in Höchstgeschwindigkeit: Der erste Bauabschnitt der neuen Landstraße 138 zwischen Lörrach und Steinen wird nach nur dreimonatiger Bauzeit Ende Juli fertig. Die Landstraße muss verlegt werden, um Platz zu schaffen für das Grundstück des künftigen Zentralklinikums. Im Gemeinderatsausschuss für Umwelt und Technik berichtete Klaus Dullisch, Fachbereichsleiter der Stadt, begeistert von den Fortschritten. Im Frühjahr wird der Knotenpunkt Entenbad provisorisch umgestaltet, bis die Landstraße an die B 317 angeschlossen werden kann.

Die Fortschritte an der L 138 sind nicht zu übersehen. Im Mai und Juni wurden die alte Straßenführung der Landstraße zwischen Hauingen und Steinen zurückgebaut und die neue Trasse aufgeschüttet. Zudem wurden Kabel für Strom, Straßenbeleuchtungen und dem Breitband verlegt und der Geh- und Radweg zwischen der Querspange Entenbad und dem Ortseingang Hauingen fertiggestellt. Aktuell werden die neuen Straßenabschnitte, der Geh- und Radweg nun asphaltiert. Um den ersten Bauabschnitt abschließen zu können, sagte Dullisch, folgen im Juli noch zahlreiche Arbeiten. So müssten Freileitungen und Masten zurückgebaut, neue Beleuchtungsmasten am Geh- und Radweg aufgestellt, Beschilderungen und Markierungsarbeiten gemacht werden. Die feierliche Eröffnung findet am Freitag, 31. Juli, um 14.30 Uhr statt.

Bevor es mit dem zweiten Bauabschnitt, dem Anschluss Steinens an die neue L 138, weiter geht, wird ein Kanalanschluss für das Zentralklinikum im Gewerbegebiet Entenbad gelegt und die provisorische Baustraße zurückgebaut. Zudem wird der bestehende Knotenpunkt zwischen der B 317 und dem Entenbad im Frühjahr 2021 provisorisch vergrößert und umgebaut, bis die neue Straßenführung, der direkte Anschluss der Klinik an die B 317, erfolgen kann.

Aus einem von der Stadt in Auftrag gegebenen Verkehrsgutachten geht hervor, dass das Provisorium für den Verkehr unbedingt notwendig ist. Acht Varianten wurden hierfür durchdacht. In Abstimmung mit dem Regierungspräsidium Freiburg, das für die Bundesstraße zuständig ist, wird die Fahrbahn der B 317 am Knotenpunkt Entenbad auf zwei Spuren in Richtung Lörrach erweitert. Provisorisch wird es eine Ampelanlage und eine Beschleunigungsspur von der Querspange in Richtung Lörrach geben.

Derzeit befindet sich der zweite Bauabschnitt noch in der Planungsphase. Für den dritten Abschnitt, dem endgültigen Anschluss der L 138 an die B 317, werden derzeit die erforderlichen Fachgutachten in Auftrag gegeben. Ende Juli finden weitere Abstimmungsgespräche für den Verkehr zum Zentralklinikum statt, dabei wird es um die S-Bahn-Anbindung, den Radschnellweg und den landwirtschaftlichen Verkehr gehen.

Ressort: [Lörrach](#)

Veröffentlicht in der gedruckten Ausgabe der BZ vom Sa, 18. Juli 2020:

» [Zeitungsartikel im Zeitungslayout: PDF-Version herunterladen](#)

Kommentare

Bitte registrieren Sie sich einmalig bei "Meine BZ", um Artikel auf BZ-Online kommentieren zu können. Beachten Sie bitte [unsere Diskussionsregeln](#), die [Netiquette](#).

[Jetzt registrieren](#)

Sie haben bereits einen "Meine BZ"-Zugang?

[Jetzt anmelden](#)